

Lunes 08 de Septiembre 2025

CMIC NACIONAL

Copa del Mundo 2026 oportunidad para reactivar sector construcción: CMIC

(2025-09-07, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

De cara a la realización del Mundial de Fútbol 2026, con sede en tres estados del país, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** aseguró que es necesario duplicar la inversión pública en materia de infraestructura, una vez que ofrecer las mejores condiciones en infraestructura, representará un gran reto para el país. El presidente del organismo, **Luis Méndez Jaled**, consideró que un billón de pesos (más de 53 mil millones de dólares) sería un buen monto, esto significaría destinar no el 2.5% del Producto Interno Bruto (PIB), sino llegar a, por lo menos el 4 por ciento.

AMF impulsa la competitividad del sector ferroviario

(2025-09-08, Redacción, Eje Central (sitio),)

Que le fue muy bien a la Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF) en Monterrey con su seminario bimensual de septiembre con la participación de actores clave del sector, subrayando la relevancia estratégica de Nuevo León como polo ferroviario e industrial. Con CPKC como anfitrión, los asistentes conocieron de primera mano sus operaciones y proyectos, mientras que se destacaron inversiones como los 7 mil 200 millones de pesos de Grupo México Transportes (GMXT) en nuevas locomotoras y el impulso de corredores intermodales de CPKC, reflejo de un sector que ha canalizado cerca de 15 mil millones de dólares desde el inicio de las concesiones. La presencia de Metrorrey, Trinity Rail y Grupo DLG reforzó la visión integral del encuentro, conectando transporte de carga, pasajeros e infraestructura con una misma agenda de crecimiento. Con más de 8,500 acreditaciones otorgadas en diversos sectores, la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), presidida por Raúl Tornel y Cruz, trabaja en favor de la competitividad y seguridad de la población. Junto con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), representada por María de Lourdes Medina; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, de **Luis Méndez Jaled**; y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), de Mariana Boy, emprende una gira de Jornadas de Normas y Acreditación para nutrir sobre el cumplimiento de normas a los diversos sectores productivos. Recientemente ésta se celebró en Tamaulipas, siendo inaugurada por Mónica Pérez Morales, vicepresidenta nacional de Desarrollo Sustentable y Responsabilidad Social de Canacindra...

Mtz. Araiza desafía a la 4T

(2025-09-08, Redacción, Quadratín SLP (Sitio),)

En un esfuerzo conjunto la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), que a nivel nacional lleva María de Lourdes Medina; la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), de **Luis Méndez Jaled**; y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), de Mariana Boy, participan en las Jornadas de Normas y Acreditación encabezadas por la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), presidida por Raúl Tornel y Cruz.

El Contador



(2025-09-08, El Contador, Excélsior, . 4)

Con más de 8,500 acreditaciones, la Entidad Mexicana de Acreditación, presidida por Raúl Tornel Cruz, trabaja en favor de la competitividad. Junto con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, representada por María de Lourdes Medina; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, de **Luis Méndez Jaled**, y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, de Mariana Boy, emprende una gira de Jornadas de Normas y Acreditación para informar sobre el cumplimiento de normas a los diversos sectores productivos. La más reciente se celebró en Tamaulipas, inaugurada por Mónica Pérez Morales, vicepresidenta nacional de Desarrollo Sustentable y Responsabilidad Social de Canacintra.

[Dinero en Imagen \(Sitio\)](#).

Visión Financiera

(2025-09-08, Redacción, Quadratín México (sitio),)

En un esfuerzo conjunto la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), que a nivel nacional lleva María de Lourdes Medina; la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, de **Luis Méndez Jaled**; y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), de Mariana Boy, participan en las Jornadas de Normas y Acreditación encabezadas por la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), presidida por Raúl Tornel y Cruz.

DELEGACIONES CMIC

En la nueva Ley de Infraestructura para el Bienestar es necesaria la participación del sector empresarial

(2025-09-07, Yvonne Reyes, Capital de México (sitio),)

Representantes empresariales, de la industria de la construcción, del sector energético y diputados federales reconocieron la necesidad de los distintos sectores productivos del país participen en el financiamiento, desarrollo y operación de la infraestructura estratégica para el país, en beneficio de todos los mexicanos. En la nueva Ley de Infraestructura para el Bienestar es necesaria la participación del sector empresarial En tanto, Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el Estado de México señaló que la iniciativa permitirá "igualar el piso, poder dar condiciones aceptables en toda la república, en cualquier latitud de nuestra República Mexicana, poder llevar los servicios básicos y necesarios para la población.

Constructores reconocen trabajo de transformación de Lalo Gattás en Victoria

(2025-09-07, Redacción, Últimas Noticias TAMPS (sitio),)

Cd. Victoria, 6 de septiembre 2025.- El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Ing. Jorge Adán Contreras, reconoció que el gobierno de Victoria que preside el alcalde Lalo Gattás, trabaja con visión en el proyecto de transformar la infraestructura urbana que mejora la calidad de vida de sus habitantes. Por su parte, Gattás Báez reconoció a la **CMIC** como parte fundamental en la estrategia que se implementa para avanzar en la movilidad, imagen y transformación de la Capital del Estado, así como la construcción de vivienda de calidad y accesible para sectores de la población que carecen de este importante beneficio.

[Nota Tamaulipas TAMPS \(sitio\)](#),[Info Radio 23 TV TAMPS \(sitio\)](#),[La Portada TAMPS \(Sitio\)](#),

Construir futuro en medio de un entorno adverso

(2025-09-07, Redacción, El Momento VER (Sitio),)

Raúl Asís Monforte González, presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Yucatán, escribió: En México, la industria de la construcción atraviesa uno de sus períodos más complicados en décadas. El valor de la producción de las empresas constructoras ha mostrado una caída constante y pronunciada, reflejo de un entorno poco propicio tanto para la inversión pública como privada. El Gobierno, que debería ser el principal detonador de infraestructura para estimular el crecimiento económico y social, ha disminuido su gasto en este rubro.

CLAUDIA SHEINBAUM EN TAMAULIPAS; VISITA INÉDITA

(2025-09-07, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Ing. Jorge Adán Contreras, reconoció que el gobierno de Victoria que preside el alcalde Lalo Gattás, trabaja con visión en el proyecto de transformar la infraestructura urbana que mejora la calidad de vida de sus habitantes. En la reunión de colaboración, externó la disposición de la institución de fortalecer la alianza estratégica en la construcción de obras, que detonen el desarrollo urbano de la Capital y Corazón de Tamaulipas, que impulsa con el apoyo del gobernador Américo Villarreal Anaya y el gobierno federal que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. «Los constructores de Victoria apoyamos el proyecto visionario del gobierno del alcalde Lalo Gattás, trabajos unidos en el plan de Infraestructura urbana que dará buen impulso al desarrollo urbano, social y económico que merece la ciudad», señaló Contreras Galván en su intervención. Por su parte, Gattás Báz reconoció a la **CMIC** como parte fundamental en la estrategia que se implementa para avanzar en la movilidad, imagen y transformación de la Capital del Estado, así como la construcción de vivienda de calidad y accesible para sectores de la población que carecen de este importante beneficio.

Firman Cobaeh e ITC convenio para ofrecer estudios superiores

(2025-09-07, Redacción, La Crónica de Hidalgo HGO (sitio),)

El Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) firmó un convenio de colaboración con el Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC), con el objetivo de ampliar las oportunidades educativas para su comunidad estudiantil, docente y administrativa. Estuvieron presentes la directora general del ITC, Campus Hidalgo, Cinthia Dorantes García; el director general de Educación Media Superior de la SEPH, Juan Antonio Terveen Becerra, y el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Hidalgo, Juan Carlos Nava Rubio. (Staff Crónica Hidalgo)

[News Hidalgo HGO \(Sitio\)](#), [Diario Noti7 HGO \(sitio\)](#),

Presentan conclusiones del foro de análisis de la Ley de Infraestructura para el Bienestar, en San Lázaro

(2025-09-07, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio),)

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo la presentación de conclusiones del Foro de Análisis de la Ley de Infraestructura para el Bienestar, con la participación de legisladoras, legisladores, representantes empresariales y personas especialistas de los sectores energético y de la construcción. Por su parte, Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el Estado de México señaló que la iniciativa permitirá "igualar

el piso, poder dar condiciones aceptables en toda la república, en cualquier latitud de nuestra República Mexicana, poder llevar los servicios básicos y necesarios para la población.

[EDO.MEX al Día \(sitio\)](#),

Obras urbanas y vivienda de calidad, se construyen en Victoria

(2025-09-07, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio),)

Los constructores de Victoria apoyan el proyecto visionario del alcalde Lalo Gattás, para detonar el desarrollo urbano, social y económico Ciudad Victoria, Tamaulipas. Victoria avanza con infraestructura de Lalo Gattás, reconoció la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, al destacar la visión urbana que mejora la calidad de vida de sus habitantes. El **Presidente de la CMIC**, Jorge Adán Contreras, señaló la disposición de la industria de fortalecer la alianza estratégica con el gobierno municipal para detonar el desarrollo urbano, social y económico de la capital del estado. Por su parte, Gattás Báez destacó la **CMIC** como un actor clave en la estrategia de transformación urbana, subrayando la construcción de vivienda de calidad y accesible para sectores de la población que carecen de este beneficio.

Segundo piso en López Mateos: ¿Solución rápida o error costoso?

(2025-09-08, Redacción, Conciencia Pública JAL (sitio),)

La Avenida Adolfo López Mateos, una de las principales arterias viales de la Zona Metropolitana de Guadalajara (ZMG) en Jalisco, ha sido el epicentro de un intenso debate en los últimos meses respecto a la propuesta de construir un segundo piso o viaducto elevado. El debate involucra a empresarios, funcionarios estatales, académicos, defensores del medio ambiente y vecinos de fraccionamientos, revelando tensiones entre intereses económicos, sostenibilidad urbana y equidad social. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Jalisco, ha propuesto una vía subterránea de 35 kilómetros, inspirada en modelos como el de Madrid, argumentando que sería menos invasiva y más sostenible que un elevado.

Industria de la construcción mostraría recuperación para el 2026; vienen proyectos importantes en la entidad: CMIC

(2025-09-08, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Aún y cuando la construcción se ha visto beneficiada por una baja en el costo del acero, el sector enfrenta otros retos como la disminución de inversiones privada y pública -sobre todo federal-, que ha ocasionado la pérdida de empleos; sin embargo, se espera que 2026 sea un mejor año, declaró Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de Chihuahua (**CMIC**).

Temen embargos por falta de pagos al IMSS

(2025-09-08, Juan Ramón Garza, Zócalo Monclova COAH (Sitio),)

Ante la falta de trabajo, constructoras de Monclova no tienen suficientes ingresos económicos para pagar las cuotas del Seguro Social, ante lo que hay empresarios que sufren amenazas de congelamiento de cuentas bancarias y embargo de bienes, ya que el IMSS tiene que cobrar, "y si no pagas en tres meses, por más que llores y grites te va a embargar", advirtió el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Humberto Prado Montemayor.

La concentración laboral y la vivienda cara restan horas productivas a empleados

(2025-09-07, Redacción, Nancy Malacara, Expansión MX,)

Con 20,004 pesos de renta y 8,480 de ingreso mínimo, los trayectos de hasta dos horas reducen el descanso, la productividad y el arraigo en barrios donde se concentra el empleo. El mapa del trabajo sigue concentrado en la "T" de Reforma e Insurgentes y en polos como Santa Fe, lo que empuja la vivienda accesible hacia la periferia. Sin embargo, las colonias tradicionalmente intermedias como Tabacalera, Lomas de Sotelo y Tacubaya ya escalan en la lista de las zonas más caras y comienzan a desplazar a referentes del poniente como Polanco o Lomas de Chapultepec. "Si se aleja la vivienda del lugar de trabajo, el costo se paga en tiempo, dinero y desgaste para los empleados", explica Roberto Arriola, presidente del Board Asesor en FlowSolvers y consultor en Negocios Internacionales, al describir traslados cotidianos de hasta dos horas desde la periferia. La concentración del empleo se mantiene por falta de incentivos para mover oficinas a otras zonas y por una planeación que no acerca trabajos a la vivienda ni replica modelos de movilidad segura como la bicicleta. Para Tahiri Trillanes, consultor en vivienda y desarrollo urbano, la presión de los nómadas digitales es acotada a RomaCondesa y cambia más el tipo de comercio que la oferta laboral del resto de la ciudad.

Invertirán 9 mil mdp en vivienda para accesibilizar rentas y combatir la gentrificación en CDMX

(2025-09-07, Redacción, La Prensa (Sitio),)

El gobierno capitalino tiene como meta la ejecución de al menos 200 mil acciones de vivienda en el sexenio Hilda Escalona Reza. El Gobierno de la Ciudad de México ha destinado 9 mil millones de pesos en 2025 para impulsar una política de vivienda, combatir el rezago habitacional y su déficit, priorizando a las personas tradicionalmente excluidas. Con el incremento de inversión, se busca fortalecer la construcción, mejora y renovación en este rubro, especialmente en áreas de alta demanda. El Gobierno de la Ciudad de México tiene como meta la ejecución de al menos 200 mil acciones de vivienda durante el sexenio y más de 30 mil en 2025.

¡La transformación llega a todos los rincones de Guerrero!

(2025-09-08, Redacción, Diario de Zihuatanejo GRO (sitio),)

Con el respaldo de los diversos sectores y organizaciones sociales de Guerrero, al rendir su informe al pueblo, a cuatro años de gobierno, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda destacó avances concretos en justicia social y reducción en pobreza e impulso al desarrollo económico y turístico, en la transformación de un estado fuerte, de territorio, honesto, transparente y con cero tolerancia a la corrupción. En infraestructura para el bienestar destacó que en estos 4 años ha convertido a la infraestructura en una herramienta de igualdad y una palanca de transformación aumentando en casi 100% el gasto de inversión social, es decir, ahora los recursos públicos se destinan a la infraestructura social y programas que llegan a las 8 regiones de la entidad.

¿Prisa? Legisladores de la 4T tendrán que aprobar dos leyes por semana

(2025-09-08, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio),)

La mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados se alistan para aprobar al menos 30 reformas y nuevos ordenamientos en 106 días del periodo ordinario de sesiones por comenzar este 1 de septiembre. Con dicha carga, los legisladores de la llamada cuarta transformación tendrían que discutir y votar dos dictámenes por semana, en promedio, para cumplir su objetivo. Entre los ordenamientos que la mayoría parlamentaria prevé desahogar

durante el nuevo periodo de sesiones destacan: reformas a la Ley del ISSSTE en materia de vivienda para los trabajadores.

Detonarán inversión en vivienda; construirán 400 mil en ZMVM

(2025-09-08, Fernando Navarrete, El Financiero, . 1, 18)

La Cámara Nacional de la Industria del Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) del Valle de México, una de las regiones más grandes del país con déficit habitacional, desorden urbano y sobrepoblación, construirá con el Infonavit más de 400 mil viviendas al menos en este año, para cumplir las metas del Programa de Vivienda del Bienestar.

En Concreto // También hace falta vivienda asequible para los 50 y más

(2025-09-08, Maribel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

También hace falta vivienda asequible para los 50 y más a población está creciendo y algunos envejeciendo. Esto no es sólo un serio problema de presupuesto para el pago de pensiones, sino también porque no hay ni quienes atiendan ni tampoco oferta inmobiliaria adecuada. Si se sacan datos con base al INEGI, y a la anterior encuesta intercensal (2015), se puede deducir que entre 10 y 15% de la población de promedio, 133 millones de mexicanos, serán los que estén en el escalón de 50 años y más, esto es incluso los de 60 años. ¡Este es un mercado enorme! Y no existe oferta adecuada para atenderlos en cuanto a vivienda y servicios.

Canadevi e Infonavit piden agilizar trámites; prevén construir 400 mil viviendas este año

(2025-09-08, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria del Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) del Valle de México, una de las regiones más grandes del país con déficit habitacional, desorden urbano y sobrepoblación, construirá con el Infonavit más de 400 mil viviendas al menos en este año, para cumplir las metas del Programa de Vivienda del Bienestar. Leopoldo Hirschhorn Cymerman, presidente de la Canadevi Valle de México, dijo que la participación de privados facilitará cumplir las metas que al sexenio significarán 1.7 millones de viviendas para trabajadores de dos salarios mínimos, por lo que pidió más agilidad en las administraciones para liberar permisos en menos tiempo y que se dé certeza a las inversiones.

Acapulco mantiene a un año la marca de destrucción causada por huracán "John"

(2025-09-08, Enrique Hernández, El Sol de Acapulco (sitio),)

El pasado 25 de septiembre del 2024, el puerto de Acapulco, fue devastado por segunda ocasión en menos de un año por la fuerza de la naturaleza, llegó el huracán John, arrasando con casas, destruyendo, carreteras, puentes y una gran parte de la infraestructura hotelera que un año antes, también había sido dañada por el potente huracán categoría cinco Otis en octubre del 2023.

RELEVANTES NACIONALES

Dan a marinos 1.7 mdp por cada huachi-buque

(2025-09-08, Abel Barajas, Reforma, . 1, 6)

Director de Aduana de Tampico obtuvo 24 mdp por pasar 14 barcos Dan a marinos 1.7 mdp por cada huachi-buque Revela testigo protegido sobornos de los Farías en recintos fiscales Mediante intermediarios, el Vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna y su hermano, el Contralmirante Fernando, pagaban a subordinados un millón 750 mil pesos por cada buque de huachicol que

dejaban descargar en los recintos fiscales, consta en las indagatorias de la Fiscalía General de la República (FGR) consultadas por REFORMA.

Atajan impunidad con golpe a huachicol fiscal

(2025-09-08, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 10)

La detención de 14 personas, entre ellas empresarios, mandos navales y personal de Aduanas, relacionadas con los 10 millones de litros de huachicol fiscal decomisados en marzo pasado en el puerto de Tampico, Tamaulipas, refleja el compromiso del gobierno federal con el combate a la corrupción y la impunidad. Así lo aseguraron el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz; Omar García Harfuch, secretario de Seguridad federal; y el almirante Raymundo Pedro Morales, titular de la Secretaría de Marina (Semar), en una conferencia para detallar información sobre las investigaciones del caso, dado a conocer el fin de semana.

"En la Marina no hay espacio para impunidad"

(2025-09-08, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 4)

La Secretaría de Marina fijó una postura de cero tolerancia luego de la captura del vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna, presuntamente vinculado a una red de huachicol fiscal. "En la Marina, la ley es para todos. Estos golpes de timón son necesarios para defender nuestro compromiso con la sociedad, la transparencia y el Estado mexicano", afirmó el secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales. Añadió: "Defender a la institución significa no permitir impunidad en ningún acto del servicio, y por ningún motivo toleraremos la corrupción".

Solicitan 200 órdenes de aprehensión por huachicol

(2025-09-08, Antonio López, El Universal, . 1, 6)

Lo anterior quedó confirmado ayer por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), con la captura del vicealmirante de la Secretaría de Marina, Manuel Farías Laguna, por contrabando, y de otros funcionarios. Entre los casos relevantes de huachicol se encuentra el operativo del pasado 10 de marzo, cuando el buque tanque High Challenge, con bandera de Liberia, fue intervenido tras atracar en el puerto de Tampico, Tamaulipas, donde intentó ingresar 50 millones de litros de combustible ilegal.

Ojeda pide indagar huachicol al parejo

(2025-09-08, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3)

Tras dos años de investigación, se detuvo a 14 funcionarios involucrados en una red de robo de combustible, incluidos seis marinos. El titular de la FGR, Alejandro Gertz, precisó que el golpe se dio a partir de la denuncia del exsecretario de Marina, quien pidió que se proceda contra los señalados, pese a que dos son sus sobrinos. Además, detalló que los trabajos avanzaron en las áreas hacendarias desde la UIF y el SAT. La cabeza de la Armada de México, Raymundo Pedro Morales, aseguró que la dependencia fortalecerá sus controles internos y no se tolerará la corrupción.

Paquete económico 2026 incluye una reforma a fondo de las aduanas

(2025-09-08, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 4 5)

Este lunes 8 de septiembre se entregará el Paquete Económico 2026, junto con una reforma a la Ley Aduanera que buscará incrementar la recaudación de impuestos en las 50 aduanas del país.

CDMX vs. pobreza extrema

(2025-09-08, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La administración de Clara Brugada tiene como meta llegar a 2030 con un indicador muy bajo o nulo de pobreza extrema en la Ciudad de México, objetivo que se busca alcanzar a través de la continuidad y profundización de la política social.

Detienen a 14 por huachicol fiscal

(2025-09-08, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)

Tras el decomiso de 10 millones de litros de diésel en marzo pasado, en Tamaulipas, se detectó una estructura criminal de huachicol fiscal basada en el uso de documentación apócrifa para facilitar el traslado de combustible y en la que participaron empresarios, marinos en activo y exfuncionarios de aduanas, detalló el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch.

Pidió ex secretario de Semar investigar a su personal: Gertz

(2025-09-08, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 1, 5)

Rafael Ojeda denunció "problemas" hace dos años Pidió al exsecretario de Semar investigar a su personal: Gertz La cooperación con EU se mantiene en este caso; más del 90% del contrabando proviene de allí: fiscal. Usaban documentos falsos para movilizar el combustible en el país, expone García Harfuch. La UIF y el SAT apoyan en el desmantelamiento de esta red de huachicol, señala el titular de la SSPC.

Cobran 1.7 mdp por cada buque cargado de huachicol en Tampico

(2025-09-08, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 4)

Cobran 1.7 mdp por cada buque cargado de huachicol en Tampico Corrupción. Santo, un testigo de la FGR, participó en 14 casos que dejaron 24.5 mdp; respaldan García Harfuch y Gertz a Rafael Ojeda, quien desde 2023 alertó del fraude Raymundo Pedro Morales, secretario de Marina, sostuvo que estos "golpes de timón" son necesarios para defender al Estado mexicano.

Urgen mantener disciplina fiscal en 2026

(2025-09-08, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)

Urge mantener disciplina fiscal en 2026 Paquete Económico. Ven legisladores y analistas presupuesto con poco margen El Paquete Económico 2026, que entregará hoy por la tarde el secretario de Hacienda, Edgar Amador, al Congreso, incluirá un mensaje contundente: el gobierno federal mantendrá la ruta de disciplina fiscal, con un enfoque claro en la reducción del gasto público y la disminución del déficit.

El efecto Rubio

(2025-09-08, Federico Döring, El Sol de México, . 20)

Afortunadamente, la visita de Marco Rubio en el marco de los 90 días de prórroga por la amenaza de nuevos narcoaranceles logró que Sheinbaum rompiera definitivamente con AMLO y sus abrazos al narco. Misteriosa y mágicamente, como sacrificio azteca, finalmente el tiempo me dio la razón y ya empezaron a meter a los narcofuncionarios del gobierno anterior de Morena a la cárcel. Pero aún no le ofrecen el corazón del capo mayor del huachicol, el hijo hampón de YSQ.

Pulso Político // En huachicol, más a fondo presidenta

(2025-09-08, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 10)

Como lo ofreció la Presidenta Claudia Sheinbaum, en el combate al huachicol fiscal va a llegar "hasta donde tope", tras la captura de un vicealmirante de la Secretaría de Marina, sobrino político del anterior secretario, Rafael Ojeda Durán; de la huida de un contraalmirante, arrestos de funcionarios aduanales de esa dependencia y empresarios, deberá ir más a fondo en este caso que, según el fiscal General, Alejandro Gertz, fue denunciado hace dos años por su entonces titular.

Golpea SSPC estructura de huachicoleo con 14 personas detenidas

(2025-09-08, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 15)

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, dio ayer a conocer los avances en las investigaciones respecto a la detención de 14 personas entre empresarios, marinos en activo, un marino en retiro y cinco funcionarios de aduanas. En conferencia de prensa, García Harfuch precisó que fueron ejecutadas órdenes de aprehensión contra tres empresarios, cinco marinos en activo, uno en retiro y cinco ex funcionarios de Aduanas, identificados como: Manuel Roberto "N", Climaco "N", Humberto Enrique "N", Sergio "N", Carlos de Jesús "N", Fernando Ernesto "N", Francisco Javier "N", Endira Xóchitl "N", Perla Elizabeth "N", Anatalia "N", Ismael "N", Anuar "N", Héctor Manuel "N" y José "N".

Administraciones del Sistema Portuario Nacional

(2025-09-08, Inserción, Milenio Diario, . 9)

El Corredor Interoceánico es una plataforma logística multimodal, que compite en los mercados internacionales de movilización de mercancías.

La ley "es para todos", asegura titular de Semar

(2025-09-08, Rafael Ramírez, Ovaciones, . 18)

El titular de la Secretaría de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales, afirmó que "en la Marina, la ley es para todos". al confirmar que entre los detenidos se encuentra el vicealmirante José Frías.

Golpe a la corrupción en altas esferas: 14 detenidos; operaron al final del sexenio pasado

(2025-09-08, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy, . 1, 4 5)

Autoridades del Gobierno de México anunciaron la captura de cinco marinos en activo, uno en retiro, tres empresarios y cinco funcionarios de aduanas implicados en una red de contrabando de combustible, a través de la empresa de transportes Mefra Fletes, perteneciente a Roberto Brown Cantú, alias "El Señor de los Buques", responsable del traslado ilegal de hidrocarburo de Estados Unidos a México.

Gobierno de Sheinbaum contra la impunidad

(2025-09-08, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 1, 8)

El secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles, confirmó la detención de altos mandos de la dependencia en el caso del "Huachicol Fiscal" y el aseguramiento más grande de la historia de "Huachicol" del pasado 19 de marzo, con más de 10 millones de litros de combustible en el puerto de Tampico, Tamaulipas.

Golpe al huachicol fiscal; Omar García Harfuch anuncia 14 detenciones, entre marinos en activo y empresarios

(2025-09-08, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 1, 13)

El gabinete de seguridad del gobierno de México cumplimentó 14 órdenes de aprehensión contra funcionarios y empresarios dedicados al mercado ilícito de combustible a nivel nacional e internacional. Entre los detenidos se encuentra el vicealmirante de Marina, Manuel Roberto "F", así como otros cuatro marinos en activo; tres empresarios y cinco exfuncionarios de Aduanas. Las investigaciones continúan debido a que se han girado nuevos mandamientos judiciales contra más implicados relacionados con el huachicol.

"Detonó Rubio ruptura" entre AMLO y CSP en tema crimen

(2025-09-08, Víctor Chávez, El Financiero, . 42)

El grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados celebró que la visita a México del secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, y los acuerdos alcanzados detonaron "de manera definitiva una ruptura entre Claudia Sheinbaum y los abrazos al crimen organizado que López Obrador ofrecía". "Hay varios funcionarios corruptos del gobierno anterior de Morena en la cárcel", festejó el vicecoordinador panista en San Lázaro, Federico Döring. Enfatizó que "la captura de un vicealmirante de la Marina es un acierto, pero debe haber más peces gordos detenidos por el huachicol fiscal, y congelar bienes y asegurar todo el dinero ilícito de funcionarios corruptos y empresas privadas".

Desarticulan poderosa red de huachicoleros

(2025-09-08, Redacción, Basta, . 29)

Un total de 14 personas fueron detenidas en un operativo contra una red institucional de huachicol; el operativo fue encabezado por la Secretaría de Marina (Semar), la Fiscalía General de la República (FGR) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), como parte de una investigación contra el mercado ilícito de combustibles. Al respecto, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, reveló que las investigaciones contra estas personas comenzaron desde marzo, tras investigar el aseguramiento de un buque en el puerto de Tampico, cargado con 10 millones de litros de diésel.

Dinero

(2025-09-08, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 6)

EL ENTONCES SECRETARIO de Comunicaciones, Javier Jiménez Espriú, renunció en julio de 2020 por desacuerdos sobre el control de los puertos. Presentó su dimisión directamente al expresidente López Obrador. Le hizo ver los riesgos de que pasaran del control civil al de la Secretaría de Marina. Sin embargo, Andrés Manuel no cambió su decisión, confió en los marinos, convencido de que erradicarían la corrupción. El caso de la red de corrupción encabezada por el vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna (ya detenido) y su hermano Fernando, contralmirante, pareciera que da la razón a Jiménez Espriú. Una golondrina no hace verano, pero no es el único expediente de huachicol donde probablemente estén involucrados funcionarios del sector naval gubernamental. Independientemente del resultado final de las investigaciones, es un caso de deslealtad al que fuera Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, que no puede quedar impune.

Detención de marino rompe con doctrina de AMLO: PAN

(2025-09-08, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 5)

La presencia de Marco Rubio en México detonó de manera definitiva una ruptura entre Claudia Sheinbaum y los abrazos al crimen organizado que López Obrador ofrecía. El secretario general del PAN CDMX y ex diputado federal, Héctor Barrera, celebró detenciones como el alto funcionario de Marina, pero lamentó que en el Gobierno se siga sumando la impunidad y sea tapadera de otros más del sexenio de López Obrador.

Condor Airlines aterrizará en Los Cabos

(2025-09-08, Miriam Paredes, Excélsior, . 4)

Los Cabos recibirá, a partir del 3 de noviembre hasta el 6 de abril, la segunda temporada del vuelo de Condor Airlines que conectará destino mexicano con Frankfurt, Alemania. Según datos del Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), de enero a julio, el Aeropuerto Internacional de Los Cabos movilizó a 3 millones 011 mil pasajeros internacionales, lo que significó un 0.3% más que en el mismo periodo de 2024.

Hasta donde tope y sin intocables, el combate al crimen: Harfuch

(2025-09-08, Jonathan Nácar, Eje Central, . 1, 10)

Una investigación que se inició gracias a una denuncia del exsecretario de la Marina, almirante Rafael Ojeda, culminó con la detención de 14 personas, incluyendo a empresarios y funcionarios, por su participación en una red de tráfico ilegal de combustible. Las aprehensiones se realizaron en varios estados, incluyendo Nuevo León, Tamaulipas, Veracruz y la Ciudad de México. En conferencia de prensa, el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, informó que la red usaba documentos falsos y tenía la complicidad de agencias aduanales y funcionarios, algunos de la Marina.

Día con Día // Marineros del huachicol

(2025-09-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Imposible no asociar la visita del secretario de Estado, Marco Rubio, con la divulgación de la batida del gobierno contra la red criminal creada en las aduanas por altos mandos de la Marina: los hermanos Manuel y Fernando Farías, vicealmirante el primero, contralmirante el segundo, ambos parientes políticos del exalmirante secretario. Uno ya preso, Manuel, y el otro, Fernando, prófugo.

Continúan pesquisas tras el "huachicol naval": SSPC

(2025-09-08, Redacción, Diario de México, . 1, 5)

Autoridades federales confirmaron el desmantelamiento de una importante red dedicada al contrabando de combustible, conocido como "huachicol fiscal", resultando en la detención de 14 personas. En conferencia de prensa, Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), dijo que estas acciones fueron conjuntas, puesto que se desarrollaron en la Ciudad de México, Nuevo León, Tamaulipas y Veracruz, al tiempo que sostuvo que se trató de una investigación exhaustiva iniciada hace dos años, a raíz de una denuncia presentada por Rafael Ojeda Durán, entonces titular de la Secretaría de Marina (Semar).

Jaque Mate // El vicealmirante

(2025-09-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Si el vicealmirante Farías se corrompió, debe ser castigado. Pero no olvidemos que el incentivo para el contrabando lo produce nuestro propio gobierno. "Las políticas económicas deben ser analizadas en términos de los incentivos que crean y no de las esperanzas que las produjeron". Thomas Sowell. Farías Laguna, el vicealmirante detenido, es sobrino político del almirante Rafael Ojeda, secretario de Marina en el gobierno de López Obrador. Ocupó la comandancia de la duodécima zona naval, en Puerto Vallarta, pero fue removido en enero sin que se señalaran las razones.

La Quinta Transformación // Trump, México la pharma y el nuevo orden comercial

(2025-09-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

LAS CARPETAS DE investigación que la Secretaría de la Marina promovió ante la Fiscalía General de la República no son contra Servicios Aéreos Estrella (SAE), sino frente a su filial Operadora de Aviación General (OAG), que es la que posee, desde 1990, el contrato de arrendamiento de los servicios de aviación privada en el aeropuerto de Toluca. Son alrededor de 42 contratos los que tiene OAG. SAE sólo cuenta con uno. Algunos de los arrendatarios son empresas que rentan aviones ejecutivos, como FlyMex de Alberto Abed, EOLO de Juan Armando Hinojosa y Aerolíneas Ejecutivas de Alejandro Alonso. Pero también empresas con flotas propias, como Carso de Carlos Slim, Grupo México de Germán Larrea, FEMSA, la cual es dirigida por José Antonio Fernández Carbajal, Grupo Salinas de Ricardo Salinas y Gruma-Banorte de Carlos Hank Rohn, entre otros. Se estima que AOG ingresa al año cerca de 80 millones de pesos por el arrendamiento de esos hangares. DARÍO CELIS ESTRADA

CÁMARAS EMPRESARIALES

CONCANACO SERVYTUR impulsa la voz de los negocios familiares con la Primera Asamblea Nacional G32

(2025-09-07, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (CONCANACO SERVYTUR) llevó a cabo la Primera Asamblea Nacional de Empresas y Negocios Familiares G32, en la Antigua Sede del Senado de la República y en el Teatro Esperanza Iris, con la participación de más de 22,000 asistentes presenciales y virtuales y más de mil líderes empresariales y de la sociedad civil, que integran a negocios familiares provenientes de las 32 entidades federativas. "En cada rincón de México, una fonda, un taller, una tienda o un pequeño negocio sostienen empleos, cultura y confianza. Es tiempo de reconocer que los negocios y empresas familiares no son solo unidades económicas: son la columna vertebral de nuestras comunidades. Con la G32 levantamos una voz colectiva que defiende lo que somos, impulsa lo que hacemos y proyecta lo que podemos ser", afirmó el Dr. Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de CONCANACO SERVYTUR.

COPARMEX DEMANDA RESPETAR LA DIVISIÓN DE PODERES PARA GARANTIZAR UN MÉXICO CON DEMOCRACIA Y FORTALECIMIENTO DEL ESTADO DE DERECHO

(2025-09-07, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La renovación del Poder Judicial, el arranque del periodo legislativo y el primer informe presidencial convergen en un momento decisivo para el rumbo de México. La toma de protesta de la nueva Corte, el inicio del periodo de sesiones del Congreso de la Unión y la entrega del primer informe de la Presidenta de la República, marcan un momento decisivo para la vida

democrática de México. En este contexto, desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), hacemos un llamado firme a garantizar la división de poderes y fortalecer el Estado de Derecho, principio consagrado en la Constitución y condición indispensable para proteger los derechos de la ciudadanía, asegurar justicia e igualdad y crear condiciones para avanzar en la construcción de paz social que detone inversión y empleo para el futuro de México.

Empresas familiares son columna vertebral de las comunidades

(2025-09-07, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Con el objetivo de colocar en el centro de la agenda nacional a las empresas y negocios familiares, corazón de la economía mexicana, Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (Concanaco), llevó a cabo la Primera Asamblea Nacional de Empresas y Negocios Familiares G32, en la que participaron más de mil líderes empresariales y de la sociedad civil, de todo el país. Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de Concanaco, advirtió que tiempo de reconocer que los negocios y empresas familiares no son solo unidades económicas, sino la columna vertebral de las comunidades, "en cada rincón de México, una fonda, un taller, una tienda o un pequeño negocio sostienen empleos, cultura y confianza, con la G32 levantamos una voz colectiva que defiende lo que somos, impulsa lo que hacemos y proyecta lo que podemos ser", dijo. La Concanaco anunció la puesta en marcha del primer "Viernes Muy Mexicano", iniciativa que impulsará la identidad nacional, fortalecerá la economía local y dará mayor visibilidad a los negocios y empresas familiares, e invitó a más establecimientos a sumarse a dicho proyecto.

Pocos ingresos, poco gasto pero el gobierno federal tratará de mantener el déficit fiscal: Banamex e IP

(2025-09-07, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

Este lunes, la Secretaría de Hacienda entrega al Congreso de la Unión el paquete fiscal para el 2026, y que por primera vez habría integrado el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum con Édgar Zamora Amador a la cabeza de la dependencia encargada de las finanzas del país. De su parte, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes aseguró que en el paquete económico se estiman cambios en el sector de aduanas, lo que permitirá al gobierno tener más ingresos por cobro de impuestos, "hay un tema recaudatorio importante, que estamos trabajando mucho de la mano de Estados Unidos y Canadá".

La Concanaco Servitur lanzó la iniciativa "Viernes Muy Mexicano" para impulsar el consumo local y apoyar a negocios familiares.

(2025-09-07, Claudia Echeverry, Canal 40 Adn,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) ha lanzado el programa "Viernes Muy Mexicano", una iniciativa mensual destinada a promover el consumo local y apoyar a las empresas y negocios familiares en México. Este programa, que comenzará el 26 de septiembre, se llevará a cabo el último viernes de cada mes y contará con la participación de negocios que exhibirán un distintivo y un código QR para ser localizados en un mapa digital. El anuncio se realizó durante la Asamblea Nacional de Empresas y Negocios Familiares (ANEF), que reunió a mil líderes empresariales de todo el país. Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, destacó la importancia de la economía real y su

conexión con las familias, enfatizando que esta iniciativa busca fortalecer el tejido económico y social de México.

Prevé IP poco ingreso en paquete fiscal 202

(2025-09-08, Aida Ramírez, Ovaciones, . 26)

Manifiesta que el gobierno federal tratará de mantener el déficit y anticipa menos gastos este lunes, la Secretaría de Hacienda entrega al Congreso de la Unión el paquete fiscal para el 2026, y que por primera vez habría integrado el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum con Édgar Amador a la cabeza de la dependencia encargada de las finanzas del país.

Airbnb asegura respaldar 300 mil empleos en México

(2025-09-08, Redacción, Nitu (Sitio),)

De acuerdo con un análisis interno de la plataforma, el gasto de los huéspedes en Airbnb ayudó a respaldar más de 300 mil fuentes de trabajo a nivel nacional y generó más de \$37 mil millones de pesos mexicanos en ingresos para trabajadores en distintos sectores. En todo el país, Airbnb ayuda a descentralizar los beneficios del turismo. Sectores como alimentos y bebidas, entretenimiento, transporte, comercio y cultura recibieron un impulso directo gracias al gasto de los huéspedes. (Concanaco y Airbnb refuerzan alianza rumbo al Mundial de Fútbol 2026).

Informalidad al alza refleja peor clima de negocios: IP

(2025-09-08, Lilia González, El Economista, . 28)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) manifestó la preocupación por el comportamiento de la economía informal que creció 4% anual, mientras que la economía total lo hizo en 0.9% durante el primer trimestre del año. El organismo que pertenece al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) aseveró que a pesar de que las empresas formales son el principal motor del crecimiento y del empleo, el ambiente de negocios necesario para fortalecer su operación no se ha consolidado.

Firman convenio en México para promover consumo de carne de cerdo y fortalecer la cadena porcina

(2025-09-08, Redacción, En Alimentos MX (sitio),)

El Instituto Mexicano de la Porcicultura (IMP) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) firmaron un convenio de colaboración que sienta las bases de una alianza estratégica enfocada en fortalecer la cadena productiva del sector porcino e impulsar el consumo local de carne de cerdo, con un impacto directo en los negocios y empresas familiares de México. La firma fue encabezada por Octavio de la Torre De Stéfano, presidente de CONCANACO, y por parte del IMP, María Elena Trujillo Ortega, presidenta, y Celín Rivera Martínez, directora general.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Bitácora del director // Cuando la escalera se barre por la mitad

(2025-09-08, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La promesa de sanear el país desde la cúpula choca con una realidad donde las investigaciones y los señalamientos por corrupción se centran casi exclusivamente en figuras del pasado o de la

oposición. Rara vez se ven expedientes abiertos contra los protagonistas del partido en el poder. Esto es particularmente notorio en casos que ameritarían, al menos, un escrutinio público.

Historias De NegoCEOs // La verdadera cruzada contra el huachicol

(2025-09-08, Mario Maldonado, El Universal, . 8)

El robo de combustibles, en sus distintas modalidades, siguió siendo uno de los mayores boquetes fiscales y de seguridad para el Estado mexicano. El llamado "huachicol fiscal", que consiste en introducir combustibles por aduanas con pedimentos falsos o declarando productos como aditivos para evadir IEPS e IVA, genera pérdidas aún mayores. La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) estima un impacto de más de 177 mil millones de pesos al año.

Corporativo // "Alito" empoderado

(2025-09-08, Rogelio Varela, El Independiente, . 4)

En lo que va del año, han crecido las conversaciones positivas sobre el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, a partir de una crítica consistente al oficialismo, pero también mediante mensajes que humanizan al político, como el que lanzó hace unos días, planchando su camisa durante una de sus giras a Washington, que logró más de 530 mil visualizaciones.

Estrictamente Personal // Carambola por presión

(2025-09-08, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 46)

En las ironías de lo que ha tenido que hacer el gobierno de Claudia Sheinbaum para aplacar la furia del presidente Donald Trump, se encuentra el origen de uno de los golpes más importantes que ha hecho en su joven sexenio contra el huachicol, cuya dinámica, en este momento, no permite saber hasta dónde va a escarbar su corrupción: el aseguramiento de un barco con 10 millones de litros de diésel, que produjo la detención de 14 personas la semana pasada, sobresaliendo la captura de un vicealmirante, sobrino político del exsecretario de la Marina Rafael Ojeda, que tenía fuertes relaciones con el entorno del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Ciudadano sacrificado

(2025-09-08, Denise Dresser, Reforma, . 9)

La toma de posesión de la nueva Suprema Corte, presidida por Hugo Aguilar Ortiz, se llevó a cabo en una ceremonia ancestral con copal humeante y ministros arrodillados ante Quetzalcóatl. La nueva Corte apela al misticismo por encima de la legitimidad legal-racional. Escenifica inclusión mientras separa al pueblo del no-pueblo.

Juegos de poder // Pues sí, los militares también son humanos

(2025-09-08, Leo Zuckermann, Excélsior, . 7)

Los militares también son humanos. También caen en las tentaciones de enriquecerse rápidamente. Me temo, sin embargo, que el problema de la corrupción de las Fuerzas Armadas seguirá en la medida en que este gobierno insista, como el anterior, en encargar tareas que no les corresponden a soldados y marinos.

Cuenta Corriente // Revisión de deducciones

(2025-09-08, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

El margen de maniobra del presupuesto se ha reducido más del 24%, con excepción del gasto en 17 programas sociales. El pasado viernes 5 de septiembre, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que, a partir de 2026, ya no podrán deducir de impuestos la parte que aportan para el pago de la deuda al Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB). Con ello, el gobierno federal calcula recuperar alrededor de 10 mil millones de pesos.

Coordenadas // Los banqueros: los eternos villanos

(2025-09-08, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Cuando se quiere encontrar al villano de la película, siempre está el recurso de voltear hacia los banqueros. Sin embargo, detrás de esta aparente maniobra contable late el debate político y económico que toca fibras sensibles: el eterno cuestionamiento de si la banca en México paga lo justo.

La Gran Depresión // El Paquete Económico del crucial año 2026

(2025-09-08, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 17)

Cada vez que llega esta fecha, que está marcada en la Ley de Responsabilidad Hacendaria como el límite para presentar lo que comúnmente se llama el Paquete Económico, se genera gran expectativa por el futuro fiscal, financiero y macroeconómico del país. El Paquete, que incluye los Criterios Generales de Política Económica, la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación, el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal, podría, ahora sí, transitar sin que le cambien una sola coma desde la voluntad presidencial.

Desde el Piso de Remates // ¿Acabó la luna de miel con banqueros?

(2025-09-08, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

Andrés Manuel López Obrador se comprometió con los banqueros, desde el inicio de su sexenio, a no hacer ningún cambio en la regulación bancaria, y lo cumplió. La presidenta Claudia Sheinbaum no hizo ese compromiso, ni al participar como candidata a la Presidencia en la Convención Bancaria, ni tampoco en la pasada Convención en abril, y realizó ya el primer cambio que afectará a todos los bancos.

Veranda // Viene la hora del Mundial y el turismo

(2025-09-08, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Ya inició la cuenta regresiva para capitalizar el impacto que debería tener el Mundial de Fútbol de 2026 en la actividad turística mexicana. En esta apuesta hay jugadores de todos los tamaños; un caso es el de la mercadóloga Alejandra Landgrave, quien está dando un curso para que las pymes mexicanas aumenten sus ventas y visibilidad aprovechando esa breve, pero muy valiosa, ventana deportiva.

Día con Día // Marinos del huachicol

(2025-09-08, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La visita del secretario de Estado, Marco Rubio, coincide con la divulgación de la batida del gobierno contra la red criminal creada en las aduanas por altos mandos de la Marina. Hasta el día de ayer, habían sido detenidas 14 personas vinculadas con el contrabando de huachicol fiscal, incluyendo tres empresarios, cinco marinos en activo, uno en retiro y cinco exfuncionarios de aduanas.

El tedéum de copal

(2025-09-08, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)

La nueva Corte decidió ignorar ese deber. El ministro presidente logró que el cuerpo entero de la Corte se estrenara violando la Constitución, como lo hizo el presidente López Obrador en 2018. Lo hicieron frente al país, en la plaza que lleva el nombre de la ley suprema.

Análisis Superior // Sorpresa

(2025-09-08, David Páramo, Excélsior, . 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum sorprendió mucho a los miembros de la ABM cuando adelantó que, en el Paquete Económico que se presentará hoy, se propondrá que los bancos paguen impuesto por las aportaciones que deben hacer para el Fobaproa, ahora IPAB; deslizó que serían unos 10 mil millones de pesos. El tema no había sido tratado con los miembros de la ABM, que preside Emilio Romano, y supone un cambio en la forma en que este gremio se había relacionado con los gobiernos emanados de Morena.

Jaque Mate // El vicealmirante

(2025-09-08, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Una de las grandes objeciones al uso de las Fuerzas Armadas como policías ha sido el peligro de que se corrompan. Muy sonado fue el caso del general José de Jesús Gutiérrez Rebollo: nombrado titular del Instituto Nacional del Combate a las Drogas en 1996, pero detenido en 1997 y procesado por presuntos vínculos con el narcotraficante Amado Carrillo Fuentes. Hoy tenemos el del vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna, aprehendido el 2 de septiembre por su supuesta participación en una red de "huachicol fiscal". Farías Laguna, el vicealmirante detenido, es sobrino político del almirante Rafael Ojeda, secretario de Marina en el gobierno de López Obrador.

Tolvanera // Golpe de timón

(2025-09-08, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)

Las acciones contra la red de funcionarios públicos que controlaban desde dentro de las oficinas de la Marina Aduanas el tráfico de combustible, significan sin duda el golpe más importante de seguridad que ha asestado el gobierno federal. Las detenciones de una docena de personajes son la punta de una madeja que enreda también a empresarios, políticos y narcos. El combate al huachicoleo y castigo a sus promotores puede significar para la política mucho más que una reforma electoral de revancha y control de poder. Desarticular el huachicoleo, territorial, de ductos y fiscal, liberaría a la política del sometimiento delincriminal. Permitiría en muchos casos elecciones libres, no sujetas al veto, la amenaza o la muerte.

Activo Empresarial // Sheinbaum, a bancos, buena relación, pero en IPAB no deduzcan lo que no

(2025-09-08, José Yuste, Excélsior, . 2)

El rescate bancario de los años noventa siempre fue un tema de controversia. El sistema financiero estaba en juego. Podía regresar una crisis sistémica y de confianza después del error de diciembre, pero ahora como epicentro en el sector bancario.

La Quinta Transformación // Trump, México la pharma y el nuevo orden comercial

(2025-09-08, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

TRUMP, MÉXICO, LA PHARMA EL NUEVO ORDEN COMERCIAL HOWARD LUTCNICK MARCELO EBRARD LOS 90 DÍAS que Palacio Nacional acordó con la Casa Blanca para evitar que México pague aranceles superiores a 25% allanan el camino para acelerar la renegociación del T-MEC, como hemos venido insistiendo.

TREN MAYA

Prioridad, desarrollo en ferrocarriles

(2025-09-08, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 20)

Para 2030 estarán construidos tres mil kilómetros de líneas de trenes de pasajeros, al menos ese es el objetivo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en cinco años, lo cual va a impactar a más de 49 millones de personas. Las nuevas rutas ferroviarias conectarán a la Ciudad de México con Pachuca, Hidalgo; Nuevo Laredo, Tamaulipas, y Nogales, Sonora; además de los proyectos emblemáticos como el Tren Maya, el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y el Tren El Insurgente.

Primer Informe de Gobierno: Sheinbaum presume avances en materia ambiental y climática; destaca Tren Maya y Sembrando Vida

(2025-09-07, Redacción, Animal Político (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum presumió en su primer informe de gobierno avances en materia ambiental y climática, pero entre los logros destacados están Sembrando Vida y el megaproyecto Tren Maya, al que le realizaron una evaluación del impacto que ha generado pero no ha compartido los resultados. Pese a los avances presumidos, la actual administración ha aprobado la ampliación de la nueva terminal de Tren Maya que involucra el desmonte de árboles; la ampliación de puertos en el país y continúa impulsando proyectos de gas natural licuado (GNL) que, de acuerdo con información de la Coalición Ballenas o Gas, implican el uso de combustibles fósiles y fracking, una acción que la presidenta prometió que no impulsaría. Por un lado destacan proyectos que la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) desarrolla en la Península de Yucatán realiza con la construcción, desarrollo y operación del Tren Maya que trajo la tala de 7 millones de árboles, cuando se prometió que no habría desmonte de selva.

Pide PAN blindar en Paquete 2026 a afectados por aranceles

(2025-09-07, Nadia Rosales, Reforma.com (sitio),)

El PAN en la Cámara de Diputados demandó al Gobierno federal que el Paquete Económico 2026, que entregará este 8 de septiembre, contenga un Fondo de Mitigación Arancelaria para los sectores afectados por la imposición de gravámenes estadounidenses. Asimismo, solicitó reducir el gasto destinado a las obras insignia de las administraciones morenistas, como el Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas, Mexicana de Aviación, Gas del Bienestar y el Aeropuerto Felipe Ángeles.

SICT revela cifra de kilómetros de trenes de pasajeros que se construirán en el país

(2025-09-07, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio),)

El Programa Sectorial de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 2025-2030 del gobierno de México contempla la construcción de más de 3 mil kilómetros (km) de nuevas líneas de trenes para pasajeros, impactando positivamente en el desarrollo regional y la Prosperidad Compartida; beneficiará a más de 49 millones de personas. En un entorno en el que menos del 10 por ciento

de la red ferroviaria se utiliza para el servicio de pasajeros, estas nuevas rutas ferroviarias conectarán a la Ciudad de México con las ciudades de Pachuca en Hidalgo, Nuevo Laredo en Tamaulipas, y Nogales en Sonora; se integrarán a proyectos emblemáticos como el Tren Maya, el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y el Tren "El Insurgente". Menciona además la construcción de la línea del Tren Maya a Progreso y la implementación del transporte de carga en el Tren Maya. Aclara que, "si bien los proyectos son coordinados por la Defensa, la SICT regulará y vigilará todo lo relacionado dentro de sus áreas de competencia".

El primer año de Sheinbaum: deuda, rezagos y sobresaltos

(2025-09-08, Guillermo Ortega, Ovaciones (sitio),)

El endeudamiento público se ha disparado a niveles históricos. El margen de maniobra del gobierno federal se ha reducido por el costo creciente de financiar las obras emblemáticas de López Obrador: la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. Ambas siguen demandando recursos extraordinarios que el erario no puede sostener sin comprometer otros rubros esenciales. Lejos de generar beneficios inmediatos, se han convertido en un lastre financiero que limita la capacidad de inversión en áreas urgentes para la ciudadanía.

El Cajón del Filoneísmo // Suprema Corte de la Nación, no de facción

(2025-09-08, Agustín Basave Benítez, Milenio Diario, . 12)

Al entrar en funciones la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación, ocho de los nueve ministros se veían incómodos. Se encomendaban a Quetzalcóatl, bastón de mando en ristre, y lucían descolocados. Supongo que el indigenismo de la Corte proviene de Hugo Aguilar, el abogado mixteco que ahora la preside, y que nada tiene que ver con López Obrador. Lo digo porque el pecado original de la flamante judicatura es la injerencia de la cúpula morenista en la selección de candidatos y en la inducción del voto vía los infames acordeones para tener juzgadores alineados al régimen, y porque la información que tengo de Aguilar remite a un hombre de bien que en el sexenio pasado perdió lustre al supeditar el compromiso con los suyos a la lealtad al entonces presidente en las consultas sobre el Tren Maya y el Corredor Interoceánico.

Piden prevenir aranceles en Paquete Económico

(2025-09-08, Nadia Rosales, Reforma, . 14)

El PAN en la Cámara de Diputados demandó al Gobierno federal que el Paquete Económico, que entregará este lunes, contenga un Fondo de Mitigación Arancelaria para los sectores afectados por la imposición de gravámenes estadounidenses. El diputado Héctor Saúl Téllez demandó que el paquete incluya medidas para blindar a los sectores productivos y apoyos a la población afectada, y solicitó reducir el gasto destinado a las obras insignia de las administraciones morenistas, como el Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas, Mexicana de Aviación, Gas del Bienestar y el AIFA.

AIFA

Rostros del obradorismo

(2025-09-08, Alberto Aguirre, El Economista (sitio),)

Integrante del movimiento estudiantil de 1968, con medio siglo de militancia en la izquierda histórica y una vida activa en el PRD y Morena, Eduardo Cervantes Díaz-Lombardo ya había

advertido sobre "el ramificado grupo de adictos a la cultura política heredada del PRI", incrustado en las filas de la Cuarta Transformación. Palabras mayores. Y es que ni sus cargos partidistas ni su larga trayectoria parlamentaria suman bastante. Fernández Noroña podría explicar su relación con Gisela Hengl y si es socio de los negocios gastronómicos de Emiliano González en Tepoztlán, Morelos. Y de paso, precisar el motivo de sus constantes visitas al general Isidro Pastor, en el AIFA. ¿Acaso estarán relacionadas con los tres locales comerciales que le fueron concesionados en el área comercial de la nueva terminal aérea? El pueblo, dice el legislador, quiere hombres y mujeres comprometidos, no fantoches. El partido, dijo Cervantes Díaz-Lombardo, está bajo grave riesgo. "En nuestro partido hay mucha gente que miente, que es corrupta y que no comparte los fundamentos del proyecto de transformación del país, que es proyecto lopezobradorista".

Los fósiles de mamut encontrados en el AIFA son de un linaje desconocido, revela estudio.

(2025-09-07, Manuel Zamacona, 98.5 El Heraldo Radio,)

Un estudio publicado en la revista Science ha revelado que los fósiles de un mamut encontrados durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en la Cuenca de México, pertenecen a un linaje hasta ahora desconocido. Este mamut, ya denominado "mamut mexicano", presenta una variación genética distinta a la de sus congéneres de Canadá y Estados Unidos. El hallazgo, que incluye más de 20,000 fósiles excavados entre 2019 y 2022 en Santa Lucía, Estado de México, fue liderado por Federico Sánchez y su equipo en el Laboratorio de Paleogenómica de la UNAM en Juriquilla. Se extrajo y analizó ADN de 77 muestras, revelando tres sublinajes genéticamente distintos.

Gobierno federal ordena expropiación de 77 predios e inmuebles para el tren AIFA-Pachuca

(2025-09-08, Víctor Valera, Milenio (sitio),)

El gobierno federal ordenó la "ocupación temporal" de 77 predios e inmuebles de propiedad privada en seis municipios de Hidalgo y dos del Estado de México a favor de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) para la construcción de infraestructura para el tren AIFA-Pachuca. La Sedatu integró el expediente de ocupación temporal, en el cual consta el dictamen técnico en el que se señala que los inmuebles son los más apropiados e idóneos para el desarrollo del tren AIFA-Pachuca y que se materializará en la construcción de obras de infraestructura pública.

Desde las Cloacas // El mensaje quedó claro

(2025-09-08, El Duende, La Razón de México, . 6)

La visita del secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, a nuestro país abrió las cartas y dejó ver la agenda que mantendrá el presidente Donald Trump durante su mandato. El Gobierno mexicano acusó recibo y entendió rápido el mensaje. No sólo se van a intensificar las acciones contra los grupos narcoterroristas, también van contra todo aquel que proteja o cobije a líderes criminales. Desde su arribo al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y más allá de las dos horas que tardó en llegar a su hotel en la zona de Polanco -que, dicho sea de paso, fue motivo de críticas, chunga y hasta memes en redes sociales- Rubio dejó claro que en la mira de Trump está Nicolás Maduro y todo lo que huelga a él.

Un vicealmirante, el exjuez del caso Los Porkys y empresarios: ¿Qué se sabe de los 14 detenidos por huachicol fiscal?

(2025-09-08, Redacción, Infobae América (Sitio),)

Catorce personas, entre ellas un vicealmirante de la Secretaría de Marina, el exjuez del caso "Los Porkys" y varios empresarios, fueron detenidas tras un operativo federal relacionado con el decomiso de más de 10 millones de litros de diésel en el puerto de Tampico, Tamaulipas, realizado en el mes de marzo. Reportajes de MCCI y N+ documentaron la participación de varios detenidos en el entramado logístico y financiero. Se señaló el papel clave de empresas mexicanas como Mefra Fletes, que incluso proveyeron diésel para obras federales como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), y se reveló el vínculo de la red con empresarios como Roberto Blanco Cantú y su hermano Rigoberto Blanco Cantú, relacionados con el Cártel del Golfo según registros judiciales de Estados Unidos.

Va la SICT con CSP por ejes troncales, trenes, planeación, interconexión...

(2025-09-08, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

En el sector también tenemos la parte del transporte aéreo y en el sexenio anterior éste pasó por una situación compleja: el movimiento del transporte de carga hacia el AIFA y las presiones de EU. ¿Cómo está el pulso en ese tema? Estamos en comunicación con el Departamento de Transporte de Estados Unidos. Ya se tuvo una primera reunión en Washington, asistió la subsecretaria de Transportes. Se hicieron los planteamientos que les preocupan y se les dio respuesta. Estamos en espera de otra reunión para continuar atendiendo lo que se solicitó, que era la devolución de slots que se perdieron o que se ajustaron (por cuestiones operativas al entrar en funcionamiento el AIFA), pero que también tenían que ver con temas de Protección Civil, con temas de riesgo.

REFINERÍA DOS BOCAS

A Fuego Lento // Claudia contra la impunidad y la herencia tóxica

(2025-09-08, Alfredo González Castro, El Heraldo de México, . 5)

La ficción se queda corta cuando la realidad mexicana da un golpe sobre la mesa. El estreno de "Mano de hierro", la serie que retrata cómo la mafia inunda de drogas a Europa desde el puerto de Barcelona, coincidió con un hecho que superó cualquier guion televisivo en México: la detención de marinos, empresarios y funcionarios públicos vinculada con el huachicol fiscal. ENTRE 2018 Y 2024, el Gobierno federal dejó de recaudar poco más de 800 mil millones de pesos por el huachicol fiscal, una cifra que equivale a dos veces el costo de la refinería Dos Bocas. Además, 30 por ciento de los combustibles vendidos en México no pagan impuestos.

Refinería de Dos Bocas procesa 45.9% de petróleo proyectado; estará al 100% hasta 2027

(2025-09-07, Laura Quintero, La Silla Rota (sitio),)

El costo de la refinería Olmeca ascendió a 20 mil 959 millones de dólares, lo que representó un incremento de 135%, comparado con los 8 mil 900 millones de dólares que se presupuestaron inicialmente.

En 2025 se han registrado decomisos de huachicol en varios estados de México, destacando acciones en Tamaulipas, Veracruz, Coahuila y Tabasco.

(2025-09-08, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio,)

En el transcurso del 2025, se han registrado múltiples decomisos de combustible robado, conocido como huachicol, en diversas entidades de México. El 31 de marzo, en el puerto de Tampico, Tamaulipas, se confiscaron 10 millones de litros de diésel. Posteriormente, el 9 de abril, se aseguraron 18 millones de litros, y el 30 de mayo, 3 millones de litros junto con 3 mil 900 contenedores. El 18 de junio, en Coatzacoalcos, Veracruz, se descubrió una mini refinería. Ese mismo día, en Nuevo León, se decomisó un millón de litros. El 29 de junio, se llevaron a cabo 12 cateos en la Ciudad de México, Estado de México y Querétaro, con el objetivo de dismantelar una red de huachicol. En Saltillo, Coahuila, se aseguraron 2 millones de litros, y el 2 de julio, en Tabasco, se decomisaron 1 millón de litros. El 7 de julio, en Ramos Arispe y Saltillo, Coahuila, se registró el mayor decomiso histórico de huachicol, con 15 millones de litros de combustible confiscados. Este decomiso es significativo, ya que podría llenar el tanque de más de 281 mil autos, abastecer 30 mil tráileres o 344 gasolineras. En términos económicos, su valor supera los 100 millones de dólares, equivalentes a 134 días de producción de la refinería Dos Bocas.

Claudia contra la impunidad y la herencia tóxica

(2025-09-08, Alfredo González, El Heraldo de México (sitio),)

ENTRE 2018 Y 2024, el Gobierno federal dejó de recaudar poco más de 800 mil millones de pesos por el huachicol fiscal, una cifra que equivale a dos veces el costo de la refinería Dos Bocas. Además, 30 por ciento de los combustibles vendidos en México no pagan impuestos.

Rescatará el Estado a AHMSA junto a los trabajadores, indica Sheinbaum

(2025-09-08, Leopoldo Ramos, La Jornada, . 1, 3)

En el cierre de la primera etapa de su gira de rendición de cuentas, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró desde Saltillo, Coahuila, que su gobierno cumplirá el compromiso de recuperar Altos Hornos de México (AHMSA) y garantizar que los empleados sean prioridad en el proceso judicial que enfrenta la siderúrgica más grande del estado. (...) Desde Veracruz, donde cerró la gira, la mandataria anunció la reactivación de la industria petroquímica en la entidad; dijo que se trabaja de la mano con el gobierno local para concretar el proyecto de la planta de fertilizantes de Escolín, en Poza Rica. Junto a la mandataria estatal, Rocío Nahle (Morena), a quien reconoció su labor al frente de los trabajos para la construcción de la refinería Dos Bocas, Sheinbaum también indicó que en Veracruz se han realizado importantes obras del sector salud, como construcción y rehabilitación de hospitales.

SICT

Cuarto de Guerra // Golpe de timón anticorrupción en marina

(2025-09-08, Gerardo Rodríguez, El Heraldo de México, . 7)

La detención del vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna-junto con otros 13 implicados, entre empresarios, marinos y exfuncionarios aduanales- envía un mensaje contundente: la Secretaría de Marina (Semar) no tolera la corrupción en sus filas. El operativo conjunto de la Semar, FGR y Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana culmina una investigación de casi dos años que dismanteló una red de contra bando de combustible vinculada al decomiso histórico de 10 millones de litros de diésel en Tampico. Lejos de debilitarla, esta acción fortalece su honor al demostrar que no habrá impunidad ni intocables dentro de la Armada. Autoridad Marítima Nacional. La Semar no solo es fuerza armada, también es Autoridad Marítima Nacional,

a cargo de puertos y zonas marinas. Desde 2020 asumió las capitanías y ASIPONAs para erradicar la corrupción histórica en la SICT, el SAT y Aduanas.

Golpe de timón anticorrupción en Marina

(2025-09-08, Gerardo Rodríguez, El Heraldo de México (sitio),)

La detención del vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna junto con otros 13 implicados, entre empresarios, marinos y exfuncionarios aduanales envía un mensaje contundente: la Secretaría de Marina (Semar) no tolera la corrupción en sus filas. El operativo conjunto de la Semar, FGR y Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana culmina una investigación de casi dos años que dismanteló una red de contrabando de combustible vinculada al decomiso histórico de 10 millones de litros de diésel en Tampico. Lejos de debilitarla, esta acción fortalece su honor al demostrar que no habrá impunidad ni intocables dentro de la Armada.

Dan "manita de gato" a aeropuertos por mundial

(2025-09-08, Sara Cantera, El Universal, . 1, 19)

La remodelación más importante es la del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), donde se invertirán 3 mil 784 millones de pesos entre abril de 2025 noviembre de 2026, para la remodelación de los edificios terminales 1y2, priorizando las salas de espera, sanitarios, instalaciones eléctricas y señalización, entre otras áreas, detalló por escrito el AICM. Guadalajara, el de más recursos Como parte del programa de inversión quinquenal de Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), operador del Aeropuerto Internacional de Guadalajara, por 52 mil millones de pesos entre 2025 y 2029, la terminal tapatía será la que reciba más recursos. En Guadalajara se está construyendo una nueva terminal de 69 mil metros cuadrados y un nuevo acceso vial de 6 kilómetros, para aumentar 70% la capacidad de tránsito de pasajeros. Además, se invertirá en la compra de terrenos para una tercera pista y terminal. Raúl Revuelta Musalem, director general de GAP, dijo que hay mesas de trabajo con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de cara al Mundial de Fútbol, con reuniones mensuales, ya que existe un plan de infraestructura para antes de junio de 2026: "Tenemos que terminar varias ampliaciones, en específico en el aeropuerto de Guadalajara, para para que puedan ponerse en operación en junio.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Columna Invitada // Paquete fiscal 2026: transparencia y gasto responsable en la mira

(2025-09-08, Julieta del Río, El Heraldo de México, . 12)

Confiamos en que se dará prioridad a las necesidades básicas de los mexicanos y, sobre todo, al presupuesto de las entidades, donde exista equidad y que sea fiscalizado cada peso ejecutado Hoy, 8 de septiembre, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregará al Congreso de la Unión el Paquete Económico 2026. Con ello, dará inicio el análisis y la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. Se trata de una de las decisiones más relevantes del Estado mexicano, pues en ella se define cómo y en qué se gastarán los recursos públicos en este país. Se insiste en recortar presupuestos a órganos autónomos, contralorías sistemas locales anticorrupción, cuando deberíamos hacer lo contrario. Invertir en transparencia no es un gasto: es una política inteligente, preventiva democrática. Los controles detectan compras fantasmas, previenen desabasto de medicamentos y en el ámbito municipal

son claves por el número tan frecuente de pliegos de observaciones y desvío en programas carreteros y obra pública.

¿Qué es el Paquete Económico y por qué debe importarte?

(2025-09-07, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

Como cada año, el gobierno de México, a través de la secretaría de Hacienda, presentará su propuesta de Paquete Económico para 2026, al Congreso de la Unión, tras los objetivos de discutirlo, votarlo y, en su caso, aprobarlo. Esto sucederá el próximo lunes 8 de septiembre por la tarde, anunció la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Para informar y saber en qué se gastará lo recaudado, mayormente por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Secretaría de Hacienda también entrega el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación. En este, se da detalle de recortes o incrementos previstos para las distintas dependencias del gobierno y los entes autónomos, también para las empresas estatales: Pemex y CFE, al igual que para el IMSS y el ISSSTE. Especialistas en materia económica y finanzas públicas prevén que para 2026 se apliquen recortes al gasto que se ocupa para brindar bienes y servicios públicos como salud, educación e infraestructura, tras el objetivo de reducir la diferencia entre lo que gasta el sector público y sus ingresos, la cual es cubierta con deuda.

Paquete Fiscal 2026: transparencia y gasto responsable en la mira

(2025-09-08, Julieta del Río, El Heraldo de México (sitio),)

Hoy, 8 de septiembre, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregará al Congreso de la Unión el Paquete Económico 2026. Con ello, dará inicio el análisis y la discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año. Se trata de una de las decisiones más relevantes del Estado mexicano, pues en ella se define cómo y en qué se gastarán los recursos públicos en este país.

Más de lo mismo

(2025-09-08, Edmundo Jacobo Molina, El Financiero (Sitio),)

Bien se dice que en donde se pone el dinero están las prioridades, y hoy mismo empezaremos a ver en dónde están para el gobierno de Claudia Sheinbaum. Hoy lunes se presenta a la Cámara de Diputados, a través de la Secretaría de Hacienda, el Paquete Económico para el próximo año. El paquete económico considera cuatro elementos: los Criterios Generales de Política Económica, la Ley de Ingresos, el Presupuesto de Egresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal. Vayamos a los egresos. Si se sigue el espejo de este año, el panorama no es el mejor. En el año que corre, la inversión pública disminuye para atender la deuda de sus paraestatales (Pemex y CFE), el déficit heredado de la administración de López Obrador y mantener el costo de los programas sociales. A todo lo anterior se sumará el incremento necesario para cubrir las pensiones. De manera tal que es difícil que, ante una economía estancada, se pueda hacer uso del recurso público como palanca para impulsar la economía nacional y para generar la infraestructura necesaria para el crecimiento que el país requiere y la competencia internacional demanda. La generación y transmisión de electricidad, así como la modernización del transporte y los puertos, seguirán esperando su oportunidad y el país continuará perdiendo competitividad.

Paquete Económico 2026 contempla reducción a gastos de salud y educación

(2025-09-08, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 4)

Como cada año, el gobierno de México, a través de la Secretaría de Hacienda, presentará la tarde de este lunes su propuesta de Paquete Económico para 2026, al Congreso de la Unión, tras los objetivos de discutirlo, votarlo y, en su caso, aprobarlo. Especialistas en materia económica y finanzas públicas prevén que para 2026 se apliquen recortes al gasto que se ocupa para brindar bienes y servicios públicos como salud, educación e infraestructura, tras el objetivo de reducir la diferencia entre lo que gasta el sector público y sus ingresos, la cual es cubierta con deuda.

Legisladores alistan discusión de PEF 2026

(2025-09-08, Tania Rosas, Eje Central, . 4)

La Cámara de Diputados recibe este lunes el Paquete Económico Federal (PEF) 2026, el cual privilegiará los programas sociales de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y recursos para caminos y carreteras, pues son las obras de infraestructura más solicitadas por los gobernadores del país. En entrevista con ejecentral, la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, la morenista Merylyn Gómez Pozos, destacó que el Paquete Económico incluye mayor recaudación que la prevista en la Ley de Ingresos de 2025; aunque admitió que el Presupuesto de Egresos va a ser "complicado".

REFORMA ENERGÉTICA

SEDENER impulsará desarrollo de biocombustibles con empresas tamaulipecas

(2025-09-07, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

En el marco del "Encuentro Nacional de Biocombustibles y sus Mezclas", la Secretaría de Desarrollo Energético (SEDENER) firmó un convenio con la empresa Green Bauen, filial del Grupo Águila, para iniciar los trabajos de desarrollo de una planta de biocombustibles en la entidad. Ángel Jiménez destacó que este convenio representa un paso firme hacia la transición energética, al materializar compromisos conjuntos entre el gobierno estatal y la iniciativa privada para llevar adelante un proyecto estratégico que, además de promover el uso de energías limpias, garantizará la continuidad de los trabajos durante la actual administración estatal.

El impacto ambiental y cómo podemos garantizar la sostenibilidad en la industria de la IA

(2025-09-08, Redacción, Responsabilidad Social CDMX (Sitio),)

El impacto ambiental y cómo podemos garantizar la sostenibilidad en la industria de la IA: La infraestructura necesaria para soportar la IA, especialmente los centros de datos, requiere grandes cantidades de energía. La industria está explorando soluciones como la fusión nuclear para acelerar la transición energética lejos de los combustibles fósiles. El CEO de OpenAI, Sam Altman, considera que el futuro de la IA depende de los avances energéticos. Sin embargo, hasta que este avance ocurra, personas y empresas de IA deben tomar medidas individuales hacia el cambio.

Viggiano Austria propone reforzar la Ley de Cambio Climático con metas estrictas de reducción de emisiones

(2025-09-07, Pilar Mansilla, Ovaciones (sitio),)

La senadora Carolina Viggiano Austria, del Partido Revolucionario Institucional, anunció que presentará en el nuevo periodo legislativo una iniciativa de reforma a la Ley General de Cambio Climático que fija metas más estrictas para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero

y refuerza los mecanismos de vigilancia y cumplimiento. Viggiano Austria destacó que este trabajo se enlaza con su participación en redes internacionales como Parlamentarios por la Acción Global, el Fondo Verde para el Clima y CLIME Parliament, donde en noviembre de 2024 participó en la cumbre de Estambul sobre transición energética.

SEDENER impulsa desarrollo de biocombustibles

(2025-09-08, Redacción, El Economista, . 8)

En el marco del "Encuentro Nacional de Biocombustibles y sus Mezclas", la Secretaría de Desarrollo Energético [SEDENER] firmó un convenio con la empresa Green Bauen, filial del Grupo Águila, para iniciar los trabajos de desarrollo de una planta de biocombustibles en la entidad. El acuerdo fue signado por el secretario de Desarrollo Energético, Walter Julián Ángel Jiménez, y el fundador de Green Bauen, Juan Ruperto Rodríguez Zárate, con el propósito de establecer una relación contractual que sienta las bases para la realización de una biorrefinería en Tamaulipas. Esta colaboración busca consolidar al estado como un referente nacional en la producción de biocombustibles.

México en la geopolítica de la energía limpia

(2025-09-08, Luis Durán, El Universal (sitio),)

La transición energética ya no es un tema ambiental: es el centro de la competencia económica y geopolítica global. Estados Unidos lanzó en 2022 la Inflation Reduction Act, con más de 370 mil millones de dólares en incentivos verdes para atraer inversiones en energías renovables, baterías y autos eléctricos. Europa respondió con su Green Deal Industrial Plan, y China mantiene el liderazgo en manufactura de paneles solares, turbinas eólicas y baterías de litio. El mapa de poder económico se está redibujando alrededor de la energía limpia.